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Carpensud : allier rentabilité et écologie

Ce jeudi 7 novembre, l’association d’entrepreneurs du Comtat Venaissin Carpensud, organise
une table ronde au Lycée Louis Giraud, à Carpentras, sur le thème ‘Quelle stratégie pour allier
rentabilité et écologie ?’

Dans le cadre d’une démarche de mutualisation inter-entreprises soutenue par la Région Sud et l’ADEME
(Agence de l’environnement et de la maîtrise de l’énergie), l’association Carpensud, qui regroupe 135
chefs d’entreprises, organise une table ronde sur le lien entre la rentabilité et l’écologie. L’objectif est
d’encourager les entreprises du territoire à collaborer et à créer des synergies.

Au  cours  de  cet  événement,  les  objectifs  et  les  enjeux  de  la  démarche  d’Écologie  industrielle  et
territoriale  (EIT)  de l’association seront  abordés,  ainsi  que les  événements  à  venir  dans ce  cadre.
Plusieurs  entreprises,  ayant  déjà  pris  part  à  cette  initiative,  comme Lökki  Kombucha,  Green  Spot
Technologies et Citiz, témoigneront lors de la soirée qui se clôturera par un apéritif dinatoire.

https://www.carpensud.com
https://www.maregionsud.fr
https://www.ademe.fr
https://www.lokki-kombucha.fr
https://greenspot-tech.com/fr/
https://greenspot-tech.com/fr/
https://citiz.coop
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(Vidéo) Carpensud à la pointe de l’écologie industrielle et territoriale

Inscription gratuite en ligne.
Jeudi 7 novembre. 19h. Lycée Louis Giraud. 310 Chemin de l’Hermitage. Carpentras.

https://www.echodumardi.com/economie/video-carpensud-a-la-pointe-de-lecologie-industrielle-et-territoriale/
https://www.billetweb.fr/table-ronde-mutualisation-inter-entreprises
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Isara-Isema : les défis et solutions pour une
alimentation locale et durable

Agrivia, l’union des écoles Isara et Isema, a organisé une table ronde au début du mois d’octobre sur le
campus d’Avignon sur le thème ‘Ensemble pour une alimentation locale et durable : quels défis et quelles
solutions  en  Provence  Méditerranée  ?’.  L’occasion  d’aborder  enjeux  liés  à  la  relocalisation  de
l’alimentation, notamment en ce qui concerne le bassin avignonnais.

Après l’intervention de Bénédicte Martin, vice-présidente de la Région Sud, en charge de l’agriculture, de
la viticulture, de la ruralité et du terroir, la table ronde, composée de chercheurs et professionnels des
filières du territoire, a abordé le rôle des acteurs des filières courtes et des filières longues d’un même

https://www.agrivia.fr/
https://isara.fr/
https://www.isema.fr/
https://www.linkedin.com/in/benedicte-martin-b4a553188/
https://www.maregionsud.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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territoire dans la formation d’une alimentation plus locale et durable, les opportunités, les contraintes,
mais aussi les accompagnements disponibles.

Pour débattre sur le sujet, Christophe David, directeur général et délégué Pôle Académique d’Agrivia, qui
a animé ce rendez-vous, était entouré de Carole Chazoule, enseignante chercheuse en sociologie et
économie des systèmes alimentaires à Agrivia, Maud Bouchet, consultante Isara, Quentin Bronisz, chef
de projet du Programme Alimentaire Territorial au Grand Avignon, Julie Vié et Jean-Philippe Briand de
l’exploitation JPL Provence, Mireille Navarrete, directrice de l’Unité de Recherche Eco Développement de
l’INRAE, ainsi que Isabelle Desclozeaux, responsable Projet Alimentaire Territorial à Sodexo.

Avignon : pièce de théâtre et table ronde
autour de la sobriété énergétique

Le Pacte civique et la Communauté ‘Les entreprises s’engagent’ en Vaucluse présentent la comédie

https://www.linkedin.com/in/christophe-david-a29b9a19/
https://www.linkedin.com/in/carole-chazoule-87aa1621/
https://www.linkedin.com/in/maud-bouchet/
https://www.linkedin.com/in/quentin-bronisz/
https://www.grandavignon.fr/fr
https://www.inrae.fr/
https://www.linkedin.com/in/isabelle-desclozeaux-a994b5175/
https://fr.sodexo.com/home.html
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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interactive ludique Sobriété à tous les étages écrite et jouée par la compagnie Reflet Théâtre autour du
thème de la sobriété énergétique ce vendredi 31 mai à Avignon.

Cette  représentation  sera  suivie  d’une  table  ronde  avec  des  acteurs  locaux  du  territoire  et  des
entreprises  membre du club tels  que le  Grand Avignon,  Biovence,  Citeos,  Ecomin,  GSE ou encore
Wayatech. Ces derniers partageront leurs approches et expérimentations en matière de sobriété en
entreprise.

Cet événement est organisé à destination des chefs d’entreprise, managers et salariés de TPE, PME et
grandes entreprises, ou tout autre personne souhaitant changer de regard sur l’importance de la sobriété
dans le contexte écologique actuel.

Vendredi 31 mai. De 14h à 17h. 105 Rue Pierre Bayle. Avignon.

Avignon : réflexion sur les violences
politiques et la mémoire de ces événements
en Vaucluse

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Ce mercredi 27 mars, le Département de Vaucluse vous propose la conférence ‘Violences politiques,
révolution(s) et mémoires. Réflexions à partir du cas vauclusien’ à Avignon dans le cadre des Nocturnes
de l’Histoire.  Le public et les étudiants sont invités à assister à cette table ronde de vulgarisation
historique.

En partant de la décennie révolutionnaire, particulièrement mouvementée en Vaucluse, cette table-ronde
donne l’occasion de réfléchir aux usages politiques de la violence, à leur enracinement dans la longue
durée et à la construction de mémoires antagonistes. Autour de la table ronde se trouveront :
•Christian Achet, professeur agrégé d’histoire-géographie au lycée Fabre à Carpentras
•Cédric  Audibert,  docteur  en histoire  contemporaine et  professeur  d’histoire-géographie  au collège
Lamartine à Villeurbanne
•Loïc  Bost,  doctorant  en  histoire  contemporaine  à  l’Université  d’Avignon  et  professeur  d’histoire-
géographie au collège Tavan à Montfavet
•Christophe Portalez, docteur en histoire contemporaine à l’Université d’Avignon, professeur agrégé
d’histoire-géographie au lycée d’Ormesson à Châteaurenard, et formateur académique
•Nicolas Soulas, docteur en histoire moderne à l’Université d’Avignon, chercheur associé au LARHRA,
professeur agrégé d’histoire-géographie au lycée de l’Arc à Orange), chargé de cours à l’Université de
Nîmes et d’Avignon, et secrétaire général de la Société des Études Robespierristes.

Inscription gratuite mais recommandée au 04 90 86 16 18.
Mercredi 27 mars. 18h. Hôtel de Sade. 5 rue Dorée. Avignon

https://www.vaucluse.fr
https://nocturnesdelhistoire.com
https://nocturnesdelhistoire.com
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Avignon : une table ronde sur le bien-être des
salariés en entreprise

La Mutualité Française Sud propose une rencontre autour de la santé au travail le jeudi 23
novembre à Avignon. La table ronde sera sur le thème du bien-être des salariés en entreprise.

Heureux au travail, rêve ou réalité ? C’est l’interrogation autour de laquelle tournera la table ronde du
jeudi 23 novembre à l’hôtel Mercure Gare TGV à Avignon. Les rencontres ‘Santé au Travail’ sont des
événements gratuits  et  ouverts  à  tous qui  visent  à  renforcer la  culture de prévention au sein des
entreprises, à sensibiliser les employeurs et travailleurs aux aspects essentiels de la santé au travail,
mais aussi à fournir des conseils pratiques.

https://sud.mutualite.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Conditions de travail et santé sont indéniablement liées. Animée par Laurent Garcia, rédacteur en chef de
l’Echo du Mardi, la table ronde abordera cette corrélation. Plusieurs experts seront présents pour donner
des clés dans le but d’améliorer le bien-être des salariés dans une entreprise, tels que l’ergothérapeute et
ergonome Jérôme Hwang Guitton et la psychologue du travail Sylvie Trinquier. La médecine du travail
AIST 84 sera également présente aux côtés de l’association du Parc Courtine, la Chambre des entreprises
de l’économie sociale et solidaire (CRESS) Paca, mais aussi la Mutualité Française Sud qui présentera
l’édition 2023 de son Observatoire, qui dresse un état des lieux de la santé au travail en France.

Jeudi 23 novembre. De 18h à 19h30. Inscription gratuite mais obligatoire en ligne. Hôtel
Mercure Gare TGV. 2 Rue Mère Térésa. Avignon.

https://www.linkedin.com/in/laurent-garcia-a562bb22a/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/jérôme-hwang-guitton-황기통-제롬-63a342106/?trk=public_profile_browsemap&originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/sylvie-trinquier-93527841/
https://www.aist84.fr
http://www.courtine.asso.fr/fr/2.cfm?p=307-association-courtine-avignon
https://www.cresspaca.org
https://www.cresspaca.org
https://www.mutualite.fr/la-mutualite-francaise/la-federation/les-publications/observatoire-mutualite-francaise/
https://sud.mutualite.fr/evenements/rencontres-sante-au-travail-avignon/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Le changement climatique au cœur des
discussions lors des Rencontres
Rhodaniennes

Le 24 janvier dernier, l’Espace Daudet, à Orange, a accueilli les Rencontres Rhodaniennes, organisées
par l‘Institut Rhodanien. Cette année, le thème était : ‘Le changement climatique et les leviers d’actions
possibles pour la filière vin’. 250 participants sont venus assister aux interventions de Renan Le Roux
(ingénieur de recherche à l’INRAE), Alain Deloire (professeur à Agro Sup Montpellier), Hervé Alexandre
(reponsable scientifique et professeur à l’Institut de la vigne et du vin), et Jean-Marc Touzard (directeur
UMR Innovation à l’INRAE) sur le sujet.

Ces quatre intervenants ont notamment abordé les conséquences du changement climatique sur la
physiologie de la vigne, les leviers biologiques existant pour acidifier ou désalcooliser les vins de manière

https://institut-rhodanien.com
https://www.linkedin.com/in/renan-le-roux-96720168/
https://www.inrae.fr
https://www.linkedin.com/in/alain-deloire-b0483577/
https://www.institut-agro-montpellier.fr
https://www.linkedin.com/in/hervé-alexandre-99644626/
https://iuvv.u-bourgogne.fr
https://www.linkedin.com/in/jean-marc-touzard-5a398155/
https://www.inrae.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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naturelle, et les voies d’adaptations possibles pour les AOC. Les vignerons ont également pu poser leurs
questions auxquels des experts ont pu apporter des solutions. Sont notamment intervenus : Viviane
Bécart (Institut Rhodanien), François Bérud (Chambre d’Agriculture de Vaucluse), Philippe Cottereau
(œnologue à l’Institut  français  de la vigne et  du vin),  Jean-Michel  Desseigne (ingénieur à l’Institut
français de la vigne et du vin), Jean-Christophe Payan (ingénieur à l’Institut français de la vigne et du vin)
et Sophie Penavayre (Responsable RSE à l’Institut français de la vigne et du vin).

Après ces différentes interventions, les participants ont pu échanger entre eux, ainsi qu’avec les experts
présents à l’événement, puis ont pu déguster des vins expérimentaux et profiter d’un buffet. L’événement
avait pour objectif d’apporter une réponse concrète aux enjeux actuels de la filière viti-vinicole.

V.A.

Université d’Avignon : à la rencontre des
industries culturelles et créatives

Durant deux jours, ce jeudi 19 et ce vendredi 20 janvier, au campus intramuros Hannah Arendt
de l’Université d’Avignon, auront lieu les rencontres des industries culturelles et créatives
(RICC). Un événement organisé par les étudiants du master d’information-communication art
et techniques des publics et ouvert à tous.

Les étudiants ont pu mener à bien l’organisation de ces rencontres sous la direction de Virginie Spies,
maître de conférences en sciences de l’information et de la communication et en sémiologie, ainsi que
Judith Caceres,  doctorante en Culture et  Communication,  et  avec l’aide de l’équipe du Laboratoire
Culture et Communication. Cette première édition des RICC porte sur le sujet de la « Création et
créativité dans les industries culturelles, au regard des étudiant.e.s ».

Plusieurs activités de découvertes et de partage auront lieu, des tables rondes, des masterclass, un grand
entretien et même une soirée de Gala. Chaque événement sera l’occasion de rencontrer un ou plusieurs
invités des RICC. Des invités du monde des industries culturelles et de la recherche culturelles, en effet,
parmi eux plusieurs profils, des photographes, des journalistes, directeurs d’instances culturelles ou
encore des enseignants-chercheurs. Seront notamment reçus Bruce Toussaint, journaliste et animateur
de  radio  et  de  télévision,  Alex  Berger,  producteur  (de  la  célèbre  série  du  Bureau  des  Légendes
notamment), concepteur, consultant et entrepreneur dans le domaine des médias, ou encore Dominique
Pasquier, sociologue française et directrice de recherche au CNRS.

https://www.linkedin.com/in/françois-berud-b55741197/
https://www.linkedin.com/in/philippe-cottereau-96b0981a1/
https://www.linkedin.com/in/jean-michel-desseigne-363a1b2b/
https://www.linkedin.com/in/sophie-penavayre-370905142/
https://univ-avignon.fr/site-institutionnel-de-l-universite-d-avignon-859.kjsp
https://industries-creatives-et-culturelles.com/
https://industries-creatives-et-culturelles.com/
https://www.linkedin.com/in/virginie-spies-67533826/
https://www.linkedin.com/in/judith-caceres-459313b0/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Le projet est mené en partenariat notamment avec InterMEDIUS, école universitaire de recherche, qui
propose aux étudiants en master et doctorat de la culture des formations interdisciplinaires sur quatre
axes : la création et la médiation culturelles, la régulation et la décision sociétales et territoriales. Radio
campus Avignon et l’institut méditerranéen de la communication et de l’audiovisuel (IMCA Provence), qui
forme aux métiers de l’audiovisuel et du scénario, sont aussi partenaires des rencontres.

Ces rencontres sont donc l’occasion pour les enseignants-chercheurs, étudiants et autres visiteurs de
partager et apprendre autour du sujet des médias qui nous entoure quotidiennement.

https://intermedius.univ-avignon.fr/#presentation
https://avignon.radio-campus.org/
https://avignon.radio-campus.org/
https://imca-provence.com/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Le jeudi 19 et le vendredi 20 janvier 2023, programme accessible ici.  Inscription gratuite
préalable nécessaire : inscription.

M.C

https://industries-creatives-et-culturelles.com/?page_id=836
https://www.helloasso.com/associations/les-rencontres-des-icc/evenements/les-rencontres-des-icc
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Soroptimist, Soirée cinéma et table ronde
autour de La terre des hommes ce vendredi 2
décembre

L’association Soroptimist propose de regarder un long métrage : ‘Terre des hommes’, l’histoire
de  Constance,  éleveuse.  Le  film  sera  suivi  d’un  débat  réunissant  six  intervenants  qui
échangeront sur les métiers dits masculins et le harcèlement.

La terre des hommes
Le synopsis ? Constance est fille d’agriculteur. Avec son fiancé, elle veut reprendre l’exploitation de son
père et  la  sauver de la faillite.  Pour cela,  il  faut  s’agrandir,  investir  et  s’imposer face aux grands
exploitants qui se partagent la terre et le pouvoir. Battante, Constance obtient le soutien de l’un d’eux.
Influent et charismatique, Sylvain, l’influent président du syndicat des agriculteurs tient leur avenir entre
ses mains. Mais quand il impose son désir au milieu des négociations, Constance doit faire face à cette
nouvelle violence.

Extrait
«Tu connais notre situation ? La ferme de mon père va être saisie. On voudrait la reprendre avec Bruno
mais pour cela nous avons besoin d’aide. » « Tu vas où ? Bosser ! » « Qu’est-ce qui se passe ? »
« Liquidation judiciaire ! » « Cette terre c’est chez moi, elle ne sortira pas de la famille. » « Allez barre-toi
maintenant ! » « Tu vas me tirer dessus ? » « Tu montes un dossier solide et si tu me l’envoie je veux bien

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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le regarder. » « C’est vrai, tu serais d’accord ? » « Sylvain m’a dit beaucoup de bien de vous, vous
pourrez compter sur mon soutien. » « Merci. » « De rien, tu le mérites… » « Ce sera votre parole conter
la sienne. Vos proches seront interrogés. Ca va durer longtemps. » « Je ne sais pas à quoi ça sert de se
battre si tout le monde est contre nous. »  

Les invités
Le débat, animé par Sandra Vich fera intervenir une avocate Saïma Rasoul ; une technicienne des essais
en vol de la base aérienne d’Istres Marie-Hélène Clausse ; Une conductrice de travaux intervenant sur le
chantier du palais des papes Carole Sanchez ; la directrice du Geiq BTP84 Christelle Gougelin ; Une
viticultrice  Isabelle  Sabon  –Domaine  de  la  Janasse-  de  l’association  Femmes  vigneronnes  et  un
psychologue de la médecine du travail –AIST 84- Jean-Philippe Matz. Le thème ? La place de la femme
dans un monde d’hommes et le harcèlement subi par celles-ci.

Les infos pratiques
Soirée cinéma + table ronde ce vendredi 2 décembre à partir de 18h30. Cinéma Le Vox. 22, place de
l’Horloge à Avignon. Le Soroptimist international Avignon dont l’Adn est de comprendre, défendre et
entreprendre est investi depuis de nombreuses années dans la lutte contre toutes les formes de violence
faites aux femmes et aux filles. En participant à la soirée vous soutenez cette cause. Un pot sera offert à
l’issue de la soirée. La participation est de 20€ et la réservation se fait auprès de Michèle Michelotte,
Soroptimist, au 06 14 32 80 21 ou ici.

En savoir plus

https://fr.linkedin.com/in/sandra-vich
https://consultation.avocat.fr/avocat-france/saima-rasool-49500.html
https://fr.linkedin.com/in/christelle-gougelin
https://viadeo.journaldunet.com/p/isabelle-sabon-7327350
https://fr.linkedin.com/in/jean-philippe-matz-78a92020b
https://www.helloasso.com/associations/club-soroptimist-international-d-avignon
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Créé en 1921, le Soroptimist International (SI) est une organisation mondiale de femmes engagées dans
la vie professionnelle et sociale, qui œuvrent à promouvoir les droits humains pour tous, le statut et la
condition de la femme, l’éducation, l’égalité, le développement et la paix. Le SI a le statut d’Organisation
Non Gouvernementale (ONG) et se veut être «une voix universelle pour les femmes». A ce titre, nous
disposons  de  représentantes  au  Conseil  de  l’Europe  et  dans  chacun  des  principaux  centres  de
l’Organisation des Nations Unies (ONU). Pour en savoir plus, consultez le site Soroptimist International
d’Europe

Les programmes d’actions
Education,  Autonomie financière,  Lutte  contre  la  violence à  l’égard des  femmes,  Santé et  sécurité
alimentaire et le Développement durable.

Les actions
Des bourses pour des jeunes femmes ou femmes en reconversion, dans différents domaines, des salons
Talents de femmes pour valoriser des artistes, des conférences et débats pour sensibiliser aux questions
de l’éducation à l’égalité des genres, de la place des femmes dans le monde du travail, de la prévention
des maladies féminines…
Les moyens d’actions ? Des manifestations payantes qui permettent de financer ces projets. 

Carpensud organise une conférence sur la
médiation professionnelle

https://www.soroptimisteurope.org/fr/
https://www.soroptimisteurope.org/fr/
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L’association d’entrepreneurs du bassin de Carpentras et  Pernes-les-Fontaines,  Carpensud,
organise une conférence et une table ronde sur le thème de la médiation professionnelle dans
le monde agricole, ce jeudi 17 novembre à 17h au Domaine de Mas Caron, à Caromb.

La qualité des relations est un des facteurs déterminant dans les interactions quotidiennes. Lorsqu’un
conflit surgit ou que les relations se tendent, les impacts sur la santé globale des personnes et de
l’entreprise apparaissent rapidement.

Pour apprendre à résoudre ces situations,  l’association d’entrepreneurs du bassin de Carpentras et
Pernes-les-Fontaines,  Carpensud,  organise  une  conférence  et  une  table  ronde  sur  le  thème  de  la
médiation professionnelle dans le monde agricole.

Cette conférence table-ronde aura lieu ce jeudi 17 novembre, de 17h à 19h30, au Domaine de Mas Caron
et sera animée par Michel Therin, médiateur professionnel.  

Jeudi 17 novembre 17h – 19h30 au Domaine de Mas Caron, Caromb – renseignement et réservation ici.

J.R.

https://www.carpensud.com/
https://www.carpensud.com/
https://www.linkedin.com/in/michel-therin/
https://my.weezevent.com/la-%20mediation-dans-le-monde-agricole
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